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The private sector: The economy is in danger... And this is the 
prescription to overcome the crisis 

 

Report: Khalifa Adham  

The investors agree that the economic situation in Egypt is very dangerous, 

and we do not have the well fare of wasting time and  fancy words , and we are 

in a great need to speed  procedures. 

The investors link between overcoming the economy crisis and calming on 

the political situations and, stopping categorical   demonstrations and strikes, so 

the business environment will encourage investment and motivate production. 

This will be accompanied by practical procedures to activate the conciliation 

process which the government announces and it did not take the legislative and 

executive procedures to apply it, as well as taking a package of procedures and 

applied them in an integrated and synchronous manner in order to achieve its 

positive effect in attracting local and foreign investments. 

Nasef Sawiris, the well-know businessman, offered a package of actions to 

overcome the economy crisis. He considered the conciliation imitative which has 

been launched by the chairman of the communication committee between the 

Presidency and the investors is good and timely as the economy faces great 

problems, in the fore front is unemployment which is considered as a time bomb. 

He called for the importance of hearing the different point of views in order to 

reach a solution for the economy situation. This needs a solution for shaky 

hands which dominates all the country's bodies and represents an obstacle to 

investment, this is accompanied by toughening punishment on for bribery in the 
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governmental bodies, as well as fortifying the decisions of administrative leaders 

and decision maker, because all who work is at risk as long as it results from 

miscalculation he should not be punished.  

All feel that taking over responsibility nowadays is a great burden which 

may lead him to prison and he will not take any decision whereby he will expose 

accountability. 

Second : The state bodies should stop the  domestic borrowing from banks  

in order not to compete the private sector , this will lead the bank's officials to 

prefer employing funds in bills and bonds , especially in light of the higher risk in 

lending the private sector and the dominate of the shaky hands .  

Third: The state should take the necessary measures  to issue international 

bonds , especially after  signing with the Monetary Fund , as well as speeding up 

the issue of Sukok because it is an important financial  tool  in most of  global 

markets and global economy, as well as submitting international bonds after 

signing with the International  Monetary Fund. 

Fourth: The state should stop investment in new projects which the private 

sector can manage them in the fields of infrastructure and electricity and 

facilities. The state should stop of keeping five – star hotels, specially that most 

of these hotels are managed by international companies and the workers are 

affiliated to these companies, which may lead to attract investments and 

expanding the activity of the private sector and increasing the tax yield. 

Fifth: Creating a balanced relation between the business owner and the 

workers in order to treat the unbalanced situation before the revolution. 
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At that time, the workers were suffering from the waste of their rights Which 

led them to exaggerate their categorical claims. This requires the state 

intervention to formulate balanced relationship that keeps each party's rights 

without injustice, and he stressed the importance of the acceleration of 

achieving this issue in order to stop the categorical demonstrations. 

Nasef Sawiris considers that moving exchange rate is not an absolute evil , 

as the Koranic verse says " you may hate a thing although it is good for you" , 

and it is not accepted that the value of the Egyptian currency is higher than the 

Turkish currency  in light of the current economy indicators and the increase in 

unemployment rate, which led to the worsening deficit in the trade balance ,and 

there is no fear of leaving exchange rate according to supply and demand in 

light of the high savings value of the pound, which contributes in rationalizing 

import , as well as taking the necessary measures to sign with the international  

monetary fund which represents a trust evidence that contributes in the flow of 

investments and  the flow of financial and economic aids at low cost. 

Eng. Mohamed Al Sewedy, The Vice-President of Industries Federation, 

stresses that there is no economic reform without political reform.  

He added that the classification of Egyptians after revolution of previous 

regime, liberal and brotherhoods caused the fragmentation of efforts and got 

busy for conflicts with each other as well as arbitrary charges and malicious 

reports which served as a repellent climate for investment   , also the press on 

judiciary and prosecution resulted on the acceleration in the issuance of the 

decisions of preventing from travelling without sufficient investigation. This was 

followed by the lack of awareness of the size of responsibility and its sequences 

and the importance of giving the opportunity for competencies to strength the 
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economic development which is the cornerstone in achieving social justice, 

dignity and decent life.  

Based on the above, Eng. Mohamed Al Sewedy submits his vision to 

overcome the economic crisis which represents in achieving the political 

consensus that requires an initiative from the president.  

Second : Restoring  the dignity for the rule of law and applying it on all , 

taking immediate actions against highway robbery and delaying work in factories 

and ports because all such matters will lead to the flee of investments , last but 

not least , the speed of deciding investment  cases so as to ensure applying law 

without equivocation or courtesy for public. 

Dr. Nader Riad , who is responsible for developing medium and small 

industries in the industries federation , submits different and important point 

among which  the declining of the Egyptian products competitiveness not only in 

foreign markets but also in local markets due to uncontrollable industrial cost 

resulted from the deterioration of the economic situations which led to the 

increase in dollar rate , thus the increase in the prices of production 

requirements which represents a great component in the local production.  

Second: Rising in prices and the cost of borrowing, thus the finance of 

industrial projects which is now up to 15% after the banks raise the interest rate 

to 12.5% on savings certificates. 

Dr. Nader Riad added that all these are accompanied by the increase in 

the factors' energy prices, as well as the government resort to raise the tax rate 

in order to increase revenues to reduce the budget deficit. 
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Dr. Nader Riad considers that these issues shall lead to the declining of the 

competitive ability of the Egyptian product in foreign and local markets 

compared with the imported products as some of these products enjoy duty free, 

as well as the local demand will adversely affected by the rise in prices , thus the 

high inflation rate  and entering the circle of  stagflation . 

Dr. Nader Riad calls for the importance of taking steps and procedures in 

the bank's support to industry sector as well as the existence of financial prices 

for production requirements and activating tourist movement because it is the 

only mean to overcome the current crisis. 

Eng. Safwan Thabet , one of the prominent investors in industry 

summarizes the way to overcome this crisis by putting an end to the political 

conflict which resulted on the deterioration of the economic situation and 

reaching the risk phase.  

He added that no one will invest in Egypt in light of the current situation 

which necessitates the achievement of the political consensus as well as 

achieving conciliation. He stresses that is not acceptable to classify investors as 

those of the previous regime and those of the current regime . 

The base is compliance with the law. 

Thabet calls the government to submit great investment projects in the 

promising sectors especially in housing development, Agriculture and Food 

manufacturing, petrochemicals because these sectors can attract investments in 

the current period, and it is nothing wrong with the government intervention by a 

percentage along with the private sector in financing these great projects as well 

as submitting subscription rate. 
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Last but not least the importance of insuring the governmental leaders from 

malicious prosecutions in order to encourage them to make decisions without 

fear 

Mohamed Al Aiar, The Emirati businessman and the chairman of one of the 

greatest international investment groups, says only that Egypt is in our hearts 

and our investments will continue in the Egyptian market. 

 

 

 
 

Translated from Arabic Original   
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Privatsektor: Wirtschaft in Gefahr .... Das ist das Rezept zur 
Überwindung der Krise 

Aussöhnung .. Rechtsstaatlichkeit .. Immunisierung der Beschlüsse 
der Führungskräfte .. Ausgewogenes Verhältnis zu Arbeitnehmern 

Härtere Strafen für Bestechung, unbegründete Arbeitsniederlegung 
strafbar machen,  Rücktritt kompetenter Beamten beenden 

Erhöhung von Zinsen, Energiepreisen und Steuern bedroht der 
Wettbewerbsfähigkeit der Industrie  

 
 
Bericht von Khalifa Adham: 
 

Investoren sind darüber einig, dass die wirtschaftliche Lage in Ägypten 

ernsthaft schlimm ist und dass wir nicht den Luxus haben, mehr Zeit zu 

vergeuden oder uns mit schön klingenden Phrasen zu begnügen. Gefordert 

sind sofortige Maßnahmen und Entscheidungen. Investoren sind auch der 

Meinung, dass die Überwindung der jetzigen Krise von politischer Stabilität 

sowie von der Gewährleistung der Sicherheit im Lande abhängt. Eine weitere 

wichtige Voraussetzung dafür ist auch, Demonstrationen und Streiks ein Ende 

zu setzen. Gleichzeitig müsste die Regierung die für die Umsetzung der von ihr 

angekündigten Aussöhnungsinitiative notwendigen Maßnahmen auf legislativer 

und exekutiver Ebene treffen. All diese Maßnahmen müssten zur selben Zeit 

getroffen werden, um positive Rahmenbedingungen für die Wirtschaft zu 

schaffen und einheimische und ausländische Investitionen anzulocken.               
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Der bekannte Geschäftsmann Nassef Sawiris schlägt einige Lösungen vor 

und hält die Aussöhnungsinitiative, die der Leiter des Ausschusses für den 

Dialog zwischen dem Präsidialamt und den Investoren bekannt machte, für 

einen guten Schritt. Die Initiative komme zum richtigen Zeitpunkt, da die 

ägyptische Wirtschaft sich in einer heiklen Phase befinde und vor großen 

Herausforderungen stehe. Die allerwichtigste Herausforderung sei die hohe 

Arbeitslosigkeit, die eine Zeitbombe sei.                                                                

Sawiris fordert erstens, dass man erst die verschiedenen Meinungen höre, 

um zu den passenden Lösungen zu kommen. Daher müsse man die Politik der 

zögernden Hand, die die Arbeit der Regierung präge und viele wichtige 

Beschlüsse blockiere, zu beenden, denn das habe einen negativen Einfluss auf 

die Investitionen. Zudem müssten die Strafen auf Bestechung und 

Bestechlichkeit härter gemacht werden. Die Beschlüsse hochrangiger Beamten 

müssten außerdem immunisiert werden, denn wer arbeite, mache Fehler, so 

Sawiris. Und solange man Fehler ohne Absicht und nur wegen für richtig 

gehaltener Erwägungen oder aus Mangel an Informationen mache, müsse man 

nicht bestraft werden. Das solle führende Beamten, die zögern würden, 

wichtige Entscheidungen zu treffen, und zwar aus Angst, dass sie Fehler 

machen könnten und ins Gefängnis kommen würden, entlasten.                          

Sawiris verlangt zweitens, dass der Staat mit der Aufnahme von 

Innenanleihen aufhören müsse. Angesichts der Dominanz der Politik der 

zögernden Hand und der mit den Privatinvestitionen verbundenen hohen 

Risiken würden die Banken es bevorzugen, Kredite an die öffentliche Hand zu 

vergeben und in  Staatsanleihen zu investieren, anstatt Projekte des 

Privatsektors zu finanzieren, was negative Auswirkungen auf den Privatsektor 

habe.                                                                                                                       
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Drittens meint er, dass der Staat die notwendigen Maßnahmen zur 

Ausstellung  internationaler Wertpapiere nach der Unterzeichnung der 

Kreditvereinbarung mit der Internationalen Währungsfonds treffen müsse. Da 

sie ein wichtiges Finanzinstrument darstellen würden.                                         

Viertens meint Sawiris, dass der Staat mit der Investition in neuen Projekten 

der Infrastruktur, die vom Privatsektor übernommen werden könnten, aufhören 

müsse. Zudem müsse er die 5-Stern Hotels nicht mehr behalten, da viele dieser 

Hotels schon von privaten internationalen Firmen verwaltet werden. Das würde 

den Privatsektor zur Ausweitung seiner Aktivitäten ermutigen, weitere 

Investitionen anlochen und folglich zum Zuwachs der staatlichen 

Steuereinnahmen führen.                                                                                       

Fünftens müsse man ein ausgewogenes Verhältnis zwischen Arbeitgebern 

und Arbeitnehmern schaffen, da vor der Revolution ein besonders 

grobes Missverhältnis zwischen der Leistung des Arbeitnehmers und der 

Gegenleistung des Arbeitgebers vorgelegen habe. Das habe viele 

Arbeitnehmer heute dazu bewogen, übertriebene Forderungen zu stellen. Der 

Staat sei daher aufgefordert, einzugreifen und ein auf Gerechtigkeit beruhendes 

Verhältnis zwischen den beiden Parteien zu schaffen und demnach Streiks und 

Demonstrationen so bald wie möglich ein Ende zu setzen.                                    

Sawiris meint darüber hinaus, dass die Erhöhung des Pfundkurses kein 

pures Übel sei, und zwar nach dem Verses „(...) aber es ist wohl möglich, daß 

euch etwas mißfällt, was gut für euch ist (...)“. Denn es sei angesichts der 

gegenwärtigen wirtschaftlichen Entwicklungen und der hohen Arbeitslosigkeit 

unmöglich, dass  der Wert des ägyptisches Pfundes um 20 % höher als der der 

türkischen Lira bleibe, was die Handelsbilanz schon negativ beeinflusst habe. 

Daher bestehe es kein Gefahr, dass man den Wechselkurs  dem Gesetz 
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von Angebot und Nachfrage am Devisenmarkt überlasse, zumal die 

Pfundreserven hoch seien, was eine Senkung der Importe fördere. Sawiris 

fordert schließlich die sofortige Unterzeichnung der Kreditvereinbarung mit der 

Internationalen Währungsfonds, da das als Zeichen des Vertrauens in die 

ägyptische Wirtschaft verstanden werde und demnach Ägypten verhelfe, 

Investitionen anzulocken und niedrig verzinste Kredite zu bekommen.                  

Ingenieur Mohamed Alsuwaidi, Vizepräsident des Dachverbands der 

Ägyptischen Industrien, betont, dass eine wirtschaftliche Reform ohne eine 

politische nicht denkbar sei. Nach der Revolution würden Menschen in erster 

Linie nach ihren politischen Überzeugungen kategorisiert. Sie würden entweder 

als Anhänger des alten Regimes oder Liberale oder Muslimbrüder bezeichnet. 

Das habe negative Auswirkungen auf den Zusammenhalt der Gesellschaft, da 

überall Spaltung und Polaisierung herrschen würden. Zudem würden Menschen 

Vorwürfe aufs Geratewohl gemacht oder gegen sie Strafanzeigen nur aus 

Rachelust erstattet. Die Staatsanwaltschaft müsse sich oft dem Druck aus der 

Öffentlichkeit beugen und ohne genügende Ermittlungen Reiseverbote gegen 

sie verhängen. Man habe sich von den politischen Streitigkeiten überwältigen 

lassen und die Folgen nicht genug bedenken. Dieses politische Klima schrecke 

viele Investoren ab und hindere Menschen, die über Kompetenz und 

Fachwissen verfügen würden, am Wiederaufbau der ägyptischen Wirtschaft zu 

arbeiten. So befinde sich diese Wirtschaft, deren Förderung eine wichtige 

Voraussetzung für die Schaffung sozialer Gerechtigkeit und eines 

menschenwürdigen Lebens sei, in Gefahr.                                                             

Vor diesem Hintergrund meint Alsuwaidi, dass der Präsident im Bewusstsein 

und in Anerkennung seiner Verantwortung für das Land eine Initiative zur 

Schaffung von Konsens auf politischer Ebene anbieten sollte. Zudem müsste 

man das Gesetz mit Entschlossenheit und ohne Berücksichtigung persönlicher 
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Meinungen oder Interessen anwenden und sofortige Maßnahmen zur 

Bekämpfung gewaltsamer Unterbindung von Straßen und gesetzwidriger 

Arbeitsverhinderung bzw. –niederlegung  treffen. Schließlich müssten die 

ägyptischen Gerichte so schnell wie möglich in jenen Prozessen, die mit 

Belangen der Investition zu tun hätten, entscheiden. 

Dr. Nader Riad, der für die Förderung mittlerer und kleiner Industriebetriebe 

im Dachverband der Ägyptischen Industrien zuständig ist, spricht andere 

wichtige Aspekte der jetzigen Krise an. Er hält den Rückgang der 

Wettbewerbsfähigkeit der ägyptischen Industrie nicht nur im Ausland, sondern 

auch auf lokaler Ebene für die gefährlichste Folge dieser Krise. Gründe dafür 

nennt er den unkontrollierbaren Anstieg der Produktionskosten als Folge des 

Anstieg des Dollarkurses und demnach der Preise für importierte 

Produktionsmaterial, die für die ägyptische Industrie unverzichtbar seien. 

Zudem seien die Zinsen auf Kredite für Kleinprojekte sehr hoch und würden 

zurzeit 15% betragen, nachdem die Banken die Zinsen der Spareinlagen auf 

12.5% erhöht hätten. Noch schlimmer sei die Erhöhung der Energiepreise und 

der Steuern.                                                                                                            

Dr. Riad meint, dass die ägyptischen Produkte ihre Wettbewerbsfähigkeit 

auch auf dem einheimischen Markt einbüße, da manche importierte Produkte 

eine Zollbefreiung genießen würden. Außerdem könne die Nachfrage 

angesichts der hohen Preise senken, was zu einer Inflation führen werde. Und 

so könne die ägyptische Wirtschaft in einen Teufelskreis geraten.  Deswegen 

fordert er, dass Banken die Industrie vor allem in Form von günstigen Krediten 

unterstütze und dass man an der Wiederbelebung des Tourismus als eine 

schnelle Lösung für die gegenwärtige Krise arbeite.                                              
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     Safwat Thabet, einer der wichtigen Investoren in der Industriebranche, 

meint, dass der einzige Ausweg aus der gegenwärtigen Wirtschaftskrise in der 

Beendigung der jetzigen übertriebenen politischen Grabenkämpfe bestehe. 

Ohne die Annäherungen unterschiedlicher politischer Strömungen seien neue 

Investitionen undenkbar. Außerdem müsste man die Grundlagen für eine 

politische Aussöhnung  schaffen und mit der Einteilung der Investoren nach 

ihrer Einstellung dem alten und dem neuen Regime gegenüber aufhören. 

Wichtig sei, wer das Gesetz respektiere und einhalte.                                           

     Thabet fordert die Regierung zudem auf, große Projekte in 

erfolgsversprechenden Branchen, wie z.B. in der Stadtbaulichen Entwicklung, 

der Agrarindustrie, Landwirtschaft und der petrochemischen Industrie, 

anzubieten, da solche Projekte in der Lage seien, Investitionen anzulocken. 

Dabei könne der Staat teilweise an der Finanzierung dieser Projekte 

teilnehmen. Sie könnten auch durch die Auflegung von Wertpapieren zur 

öffentlichen Zeichnung finanziert werden. Schließlich verlangt Thabet den 

Schutz hochrangiger Beamten gegen falsche Anzeigen und Anschuldigungen, 

um sie dazu zu ermutigen, schwierige Entscheidungen zu treffen.                        

     Mohamed Alabbar, Geschäftsmann aus den Arabischen Emiraten und 

Präsident eines der großen Investitionskonzerne, sagt lediglich: „Ägypten 

gehört in unser Herz und wir investieren immer noch in den ägyptischen Markt.“ 
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